

Safilin relance la production de fils de lin dans la région

Vingt-cinq ans après avoir délocalisé toute sa production en Pologne, Safilin a décidé de réimplanter une unité de filature de lin dans la région. Un investissement de cinq millions d'euros pour cette entreprise de plus de deux cent cinquante ans à la conquête d'un nouveau marché : celui des marques qui prônent le lin de qualité, durable et 100 % français.

PAR ANNE-CHARLOTTE PANNIER
armentieres@lavoixdunord.fr

SAILLY-SUR-LA-LYS.

1 Safilin et Salmon, une histoire vieille de 250 ans
Créé en 1778 par la famille Salmon, Safilin ouvre en 1860 à Armentières sa première usine de filature et de tissage de lin. Et devient, en 1922, le plus grand lier européen. Le lin est alors cultivé et acheté sur pied dans les Flandres, puis traité à Sailly-sur-la-Lys. L'entreprise de la rue de la Lys comptait au début du XX^e siècle jusqu'à 800 ouvriers. En 1995, alors que la crise industrielle impacte le secteur textile, Safilin s'installe en Pologne et y ouvre deux filatures – l'une « au mouillé » à Szczytno et l'autre « au sec » à Milakowo. Le choix d'un maintien de l'activité de filature en Europe est réfléchi. Safilin mise sur le savoir-faire linier reconnu de la Pologne et la relation particulière entre les deux pays (la France et notamment le Pas-de-Calais étant la terre d'accueil de nombreux polonais), plutôt que sur l'Asie comme la plupart de ses concurrents. De la graine jusqu'au fil, la production reste européenne. Depuis vingt-cinq ans, les 500 collaborateurs polonais Safilin assurent la maîtrise d'un art ancien, d'une gestuelle aussi technique que précise. « Nous sommes les seuls en Europe à disposer d'un peignage intégré et à donc proposer des fibres pre-



Olivier Guillaume est président de Safilin depuis six ans. Cette société familiale présente la particularité encore aujourd'hui d'appartenir à 100 % à la famille Salmon.

mum », précise Alix Pollet, responsable du pôle marque au sein de Safilin. Chaque année, 4 500 tonnes – soit 200 km de fil par minute – sortent des filatures, à destination d'un large panel de tisseurs et tricoteurs français et à travers le monde qui recherchent un fil de lin de qualité premium et durable. Assurant chaque étape de filature, Safilin maîtrise l'ensemble de la transformation de la matière première, depuis la sélection du lin teillé jusqu'à la bobine de fil.

2 Le retour d'une production dans la région à l'été 2022
C'est le pari fait par Safilin dont le siège social est resté et restera basé à Sailly-sur-la-Lys. « Cette décision fait suite aux nombreuses sollicitations d'entreprises textiles françaises souhaitant disposer d'un fil français, mais aussi à la demande des consommateurs d'acheter des produits naturels et locaux », explique Olivier Guillaume, président de Safilin depuis six ans. La tendance toutes marques confondues est en effet à l'ADN écoresponsable. « Les gens veulent consommer plus local, plus durable et si possible français », résume Alix Pollet, fière de travailler « pour un produit vertueux ». Avec sa nouvelle offre de fil de lin 100 % français, « une offre qui se

veut complémentaire de la production polonaise », Safilin devrait conquérir de nombreux marchés. « Nous allons proposer un produit unique, avec une histoire. »

“ Les gens achètent du Safilin sans le savoir parce que nous sommes tout en amont de la filière. ”

Parce que si Safilin est toujours resté dans l'ombre de ses clients (« Les gens achètent du Safilin sans le savoir parce que nous sommes tout en amont de la filière »), la communication devrait changer dans les années à venir.

3 Cinq millions d'euros investis et 30 embauches au départ

Le nouveau site de production sera bien situé dans la région mais pas à Sailly-sur-la-Lys. « Nous avons essayé de trouver au plus près », puisque les locaux de l'ancienne filature n'étaient plus aux normes et ont de toute façon été vendus à l'Établissement public foncier par la famille Salmon. La localisation devrait être connue dans les prochaines semaines, le temps que les documents officiels soient signés. Le nouveau site de

production occupera un bâtiment de 6 000 m² et comprendra plusieurs métiers à filer, au mouillé et au sec. Objectif : produire sur place de 350 tonnes par an. « Des machines, qui ont été rachetées sur des sites polonais », précise Alix Pollet, vont être acheminées en France. La production devrait commencer dès l'été 2022, « l'idée étant que les marques puissent l'utiliser dans leurs collections été 2023. » Ce renouveau va permettre dès le départ l'embauche de trente sala-

riés, « des techniciens de maintenance, des ouvriers et un responsable de site qui seront formés par le personnel polonais ». Puis, une deuxième vague de 20 embauches supplémentaires devrait suivre à l'horizon 2024. Au total, ce sont cinq millions d'euros qui vont être investis par l'entreprise qui affiche 30 millions de chiffre d'affaires. Safilin sait déjà pouvoir compter sur une aide de l'État de 800 000 euros dans le cadre de son plan de relance et de son volet relocalisation. ■



Extrait du journal La Voix du Nord - jeudi 11 mars Page 12/13

La copie, la reproduction et la diffusion sont soumis aux droits d'auteurs et nécessitent une déclaration préalable, conformément aux dispositions du code de la propriété intellectuelle. (Art L.335-2 et L.335.3)